



Le patriarche Cyrille a présidé la séance jubilaire du présidium du Conseil interreligieux de Russie

Le 6 décembre 2018, à la résidence patriarcale et synodale du monastère Saint-Daniel de Moscou, a eu lieu la séance solennelle du présidium du Conseil interreligieux de Russie, à l'occasion du 20^e anniversaire de cette organisation. La séance était présidée par le président d'honneur du CIR, le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie.

Ont aussi pris part à la séance les membres du Présidium : le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, le mufti Talgat Tadjouddine, président de la Direction spirituelle des musulmans de Russie, le mufti Ismaïl Berdiev, président du Centre de coordination des musulmans du Caucase du Nord, le grand rabbin de Russie Berl Lazar et le prêtre Dimitri Safonov, secrétaire exécutif du Conseil interreligieux de Russie.

Parmi les représentants des communautés religieuses, membres du CIR, étaient notamment présents : D. Guizatoulline, premier vice-président de la Direction spirituelle des musulmans, Z. Kogan, vice-président du Congrès des communautés religieuses juives et des organisations de Russie chargées de relations avec les organisations de l'état et de la société, Sanjaï lama, président plénipotentiaire du sangha de Russie à Moscou, A. Boroda, président de la Fédération des Communautés juives de Russie, et d'autres représentants du monde musulman.

Le président de la Société impériale orthodoxe de Palestine, S. Stépachine, et le secrétaire du Comité de tutelle du Conseil, participaient à la séance au nom du Comité de tutelle.

Avant la séance, le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a remis des décorations à plusieurs membres du Conseil.

Ensuite, le primat de l'Église orthodoxe russe a prononcé un discours, soulignant notamment que le Conseil interreligieux de Russie était l'organisation interreligieuse la plus importante de Russie, permettant aux leaders des religions traditionnelles de réagir ensemble aux défis de la modernité.

« L'histoire des rapports entre les croyants de notre pays est unique, car elle comprend non seulement des pages glorieuses d'entraide et de cohésion face à un ennemi commun, mais aussi une expérience tragique de persécutions sous le régime athée, a témoigné Sa Sainteté. Cette expérience, à mon avis,

permet aujourd'hui de mener un dialogue bienveillant avec des personnes d'autres opinions et convictions, elle enseigne à apprécier la possibilité de vivre et de se développer conformément à sa tradition religieuse et culturelle. Comme le proclamait la déclaration du Conseil interreligieux de Russie adoptée en 2010, la Russie est la maison commune des représentants de différentes ethnies et de différentes cultures, c'est pourquoi nous sommes appelés à respecter les sentiments nationaux et le mode de vie de tout peuple, à préserver fidèlement et à multiplier nos traditions multiséculaires de bon voisinage et de collaboration au nom de la prospérité de notre Patrie. »

S.Melnikov, secrétaire exécutif du Conseil présidentiel d'interaction avec les associations religieuses, a lu ensuite le message du président V. Poutine. « Créé en 1998, le Conseil est devenu un espace de dialogue fructueux entre les leaders et les représentants des religions traditionnelles de Russie sur les principaux problèmes de notre pays et de notre société... Parmi les priorités du Conseil : préserver notre inestimable patrimoine spirituel, culturel et historique, veiller à l'harmonie entre nationalités et religions, développer la coopération avec les organes du pouvoir civil dans le domaine de l'instruction, de l'action caritative, de l'affermissement de l'institut familial et des valeurs familiales, de l'éducation des jeunes générations. Une activité aussi large est digne du plus profond respect. Elle sert à la consolidation de la paix et de la concorde civiles dans le pays... » est-il dit dans le message.

Le mufti Talgat Tadjouddine s'est ensuite exprimé dans le même sens, précisant que « les peuples de notre pays et les croyants de différentes confessions se sont toujours unis pour résister à un ennemi commun et affirmer la souveraineté de notre état ».

Le grand rabbin de Russie, Berl Lazar a attiré l'attention des auditeurs sur la possibilité de s'entendre : « Nous avons travaillé pendant 20 ans sans désaccords internes, a-t-il souligné. C'est une grande expérience, qui montre que des religions différentes peuvent vivre ensemble sans conflits, que les leaders religieux peuvent résoudre ensemble les questions essentielles. »

« La tolérance est un élément de la charité, elle permet de regarder l'autre dans les yeux et d'y voir l'image du Très-Haut, à l'image et à la ressemblance Duquel nous sommes créés. Reconnaître la valeur de toutes les confessions est le seul moyen de lutter efficacement contre la montée globale de la violence commise soi-disant au nom de Dieu » a constaté à son tour Z. Kogan, vice-président du Congrès des communautés religieuses juives de Russie, avant de constater le rôle de l'Église orthodoxe dans la consolidation des terres russes.

Après de nombreuses interventions, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures, s'est exprimé pour constater que le Conseil s'était penché, durant ces 20 années, sur les principaux problèmes inquiétant la société, ce qui témoigne du rôle essentiel des religions dans le pays, capables de contribuer à la consolidation de la paix et au

développement de la solidarité.

Mgr Hilarion a présenté à l'attention des auditeurs une brochure intitulée « Le Conseil interreligieux de Russie : 20 ans au service de la Patrie ». Ensuite, le métropolite a parlé du développement de l'enseignement de la théologie en Russie.

« La promotion de la théologie en tant que discipline scientifique, la formation de cadres capables d'enseigner les matières théologiques sont des thèmes très importants », a constaté le patriarche Cyrille, commentant l'allocution du métropolite Hilarion. « Cela servira à enrichir notre communauté scientifique de connaissances qui sont restées en dehors de son champ d'études durant des décennies ».

Sa Sainteté a remercié le président de la compagnie RATM, vice-président du Conseil de tutelle, pour son aide dans l'édition de la brochure.

Ensuite, la parole a été donnée au président de la Société impériale orthodoxe de Palestine, S. Stépachine, qui a, notamment, souligné l'efficacité de la coopération interreligieuse dans la Russie actuelle. Il a aussi évoqué l'action humanitaire de l'Église orthodoxe russe au Proche-Orient, mise en place avec la coopération des représentants des autres confessions traditionnelles de Russie.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/46888/>